



**COMITE DEPARTEMENTAL
DE SEINE-MARITIME
DE TENNIS DE TABLE**

Date : 06/04/2024
Source : secrétariat
général

Procès-Verbal AG CD76TT

Samedi 2 septembre 2023

76630 St Martin en Campagne, PETIT CAUX

Membres CD76TT Présents : Philippe BARBARAY, Perrine BRUYERE, Pascal CAVECIN, Garry CHIU, Dominique COMMARE, Jessy DELAHAIS, Jean DESPY, Xavier DUVAL, Marie-Pierre GOURDAIN, Philippe HAMARD, Richard HERELLE, Jean-Michel LEFEBVRE, Philippe NOYELLE, Adrien POIGNIE, Catherine SAMSON, Alain SUDRON, David TLUSTEK

Absents excusés : Sylvain BAUDRY, Alain LEMONNIER, Gérard METAYER, Laurent RAGEL

Invités présents :

- Pierre BATEY, maire-adjoint, adjoint aux sports de la commune du Petit-Caux
- Alain GOUPY, président du CDOS
- Christian LEGEARD, président du comité régional du sport en milieu rural
- Marc DUPUY, vice-président Activité et gestion sportive LNTT

Clubs présents : 34 sur 87

Avant de commencer l'assemblée générale, Adrien POIGNIE souhaite rendre hommage aux pongistes disparus en faisant respecter une minute de silence.

1) Adoption du procès-verbal

Le procès-verbal du samedi 10 septembre 2022 est adopté à l'unanimité (décision par vote à main levée)

2) Rapport du président, Adrien POIGNIE

En préambule, Adrien POIGNIE souhaite aborder les points suivants :

🏆 La licenciation :

- Comparaison 2022- 2023 : + 232 concernant les licences *compétition* et + 159 concernant les licences *promotionnelles* → augmentation globale de 10 % en une saison
- 2023 par rapport à 2020 : une augmentation de 0.62 % grâce au boom des licences promotionnelles : + 158 entre ces 2 périodes alors qu'on observe une perte de 132 licences *compétition*



**COMITE DEPARTEMENTAL
DE SEINE-MARITIME
DE TENNIS DE TABLE**

Date : 06/04/2024
Source : secrétariat
général

→ **Rappel des chiffres-clés licenciation** (87 clubs seinomarins)

- + Juin 2020 (avant COVID) : 4215
- + Juin 2021 : 3072
- + Mars 2022 (sortie COVID) : 3772
- + Juin 2022 : 3837
- + **Juin 2023 : 4241**

Ces chiffres sont intéressants puisqu'ils montrent qu'on est revenus à la situation d'avant *Covid* en termes de licenciation. Il faut noter cependant qu'il y a une perte assez conséquente concernant les compétiteurs. Par contre, il y a plus de *loisirs*. C'est un défi pour les clubs afin de fidéliser ce nouveau public.

+ Relations ligue/CD76TT

Après quelques années de relations délicates avec pour exemple, la rupture de la convention de mutualisation des salariés qui liait les deux instances, plusieurs rencontres ont été organisées entre les deux instances à partir de janvier 2023 afin de sortir de cette impasse. Elles ont été constructives puisque qu'une solution a été trouvée entre la ligue et le comité prenant en compte les intérêts des deux instances. Adrien POIGNIE tient à remercier Guy LETROT, élu président de la ligue depuis janvier dernier pour son écoute.

+ Changement de fonction de John BLANCHARD

Ce dernier a été nommé au poste de directeur de ligue. La ligue Normandie a accepté une année de transition afin que celui-ci puisse former son successeur, Jérôme FRANJUS en tant que référent technique sur le territoire seinomarin.

+ Le modèle économique

La ligue a accepté, après négociation, d'augmenter les réversions vers les comités. Le CD76TT a donc récupéré 2 euros de plus sur chaque licence *compétition* + 1 euro supplémentaire en 2024. Cet argent pourra être réinvesti dans du développement.

Pour conclure, Adrien POIGNIE tient à remercier :

- + Patrick LEVEE qui a fait le choix de quitter sa fonction de vice-président. Il le remercie pour le temps pris pour la transmission de la présidence du comité.
- + David TLUSTEK qui a accepté de prendre le poste vacant de vice-président (choix validé par les élus du CA). C'est David aussi qui a permis la création du nouveau site du CD76TT, ce qui a demandé un investissement sans failles, ce dont tient à le remercier le président du CD76TT.



**COMITE DEPARTEMENTAL
DE SEINE-MARITIME
DE TENNIS DE TABLE**

Date : 06/04/2024
Source : secrétariat
général

- ✚ Jean DESPY pour avoir repris la responsabilité de la commission sportive départementale
- ✚ Robert WINKLER qui cède sa place de responsable du district dieppois après de nombreuses années d'engagement bénévole. Son parcours a été très inspirant.

Il finit par adresser ses remerciements à tous les arbitres et juge-arbitres qui permettent un bon déroulement des compétitions départementales. Félicitations à François COTTARD et Galvin BRETON pour avoir validé le grade d'arbitre national !

Remerciements aussi à toutes les collectivités et partenaires du comité

Entamant la dernière année de l'olympiade 2020-2024, l'ensemble des élus aura pour tâche de poursuivre les actions de développement entreprises. L'ensemble de l'équipe est au côté des clubs pour aider dans les projets de développement et la promotion du tennis de table

Adrien POIGNIE finit son allocution en remerciant les bénévoles qui aident le comité au quotidien et sans eux, rien ne serait possible.

3) **Remise des médailles jeunesse et sport**

Cette remise de médailles est assurée par Alain GOUPY, président du CDOS ainsi que Mr LEGEARD, président du sport en milieu rural

1 médaille d'argent et six médailles de bronze :

- ✚ Médaille d'argent : Dominique COMMARE
- ✚ Médailles de bronze :
 - Galvin BRETON
 - Perrine BRUYERE
 - Richard HERELLE
 - Jean-Michel LEFEBVRE
 - Catherine SAMSON
 - David TLUSTEK

Félicitations à tous-tes !

4) **Rapport d'activités du pôle financier et administratif** (voir les documents comptables : comptes annuels au 30 juin 2023)

Philippe HAMARD, trésorier, précise que l'exercice se clôt au 30 juin et doit être vérifié par un vérificateur aux comptes (en l'occurrence, pour le comité un expert-comptable qui fait fonction, Thierry BLOQUET)



**COMITE DEPARTEMENTAL
DE SEINE-MARITIME
DE TENNIS DE TABLE**

Date : 06/04/2024
Source : secrétariat
général

L'exercice a été positif et le vérificateur aux comptes a procédé aux différentes opérations comptables d'écritures de bilan et a validé la conformité et de la justesse des comptes. Merci aussi à Philomène MICAUT pour la qualité de son travail.

Tous les postes de recettes sont en amélioration par rapport au 30/06/2022, les prévisions sont donc atteintes ou dépassées.

Les engagements des championnats par équipes et championnat jeunes et les inscriptions aux stages, au criterium sont supérieurs au prévisionnel présenté lors de l'AG de Septembre 2022.

Le nombre de licenciés est encourageant, les 4200 étant dépassés. L'augmentation du montant de la réversion accordée par la Ligue (2€ par licence traditionnelle) a permis d'obtenir ce résultat positif.

Le montant des subventions est sensiblement identique aux précédentes saisons.

En résumé des recettes seront supérieures à nos prévisions.

Concernant les **dépenses**, les frais d'organisations dépassent les prévisions car le souhait avait été fait d'améliorer les conditions d'accueil des participants aux compétitions surtout au niveau des jeunes, ce qui a eu des répercussions sur le budget, les autres postes de dépenses sont conformes aux prévisions.

Concernant la réversion Ligue, la convention d'origine a été maintenue et a permis de conserver la charge prévisionnelle de la mutualisation des salaires.

Quant à la prévision concernant une échéance du plan d'équipement sur cet exercice, elle sera décalée sur cette saison mais ne modifie en rien l'objectif d'investissement en matériel sur les trois districts.

2023/2024 sera une année de transition et de projection sur une nouvelle olympiade qui va commencer en 2024, le projet associatif devra évoluer (le renouvellement du comité directeur, le départ de John, l'arrivée de Jérôme, la concertation avec la Ligue, etc).

Depuis douze ans avec les responsabilités de trésorier et grâce au travail de tous un fonds de réserve a pu être constitué ce qui permet des investissements tant dans le développement, la détection et la professionnalisation des activités du comité.

Pour pérenniser l'activité, il faut rester vigilant sur les dépenses de fonctionnement, il n'y aura pas de difficultés pour continuer les investissements.

Concernant la nomination de John BLANCHARD au poste de directeur de ligue, cela va induire un fonctionnement différent. Les dirigeants de ligue ont averti les principaux



**COMITE DEPARTEMENTAL
DE SEINE-MARITIME
DE TENNIS DE TABLE**

Date : 06/04/2024
Source : secrétariat
général

responsables du comité en Avril de leur volonté de proposer un poste de directeur à ce dernier.

Philippe rappelle les dix années durant lesquelles il a partagé avec lui une passion commune au service du tennis de table. Il rappelle aussi le développement de la professionnalisation (4 groupements d'employeurs) qui a permis de créer une équipe départementale chargée de l'animation des différents stages et regroupements du CD . Il souligne aussi le travail énorme effectué concernant les dossiers de demandes de subvention, celles-ci ont été maintenues et augmentées (département, ANS, FDVA) grâce à la qualité et au contenu des dossiers.

Suite à ce départ, il a fallu envisager le recrutement d'un nouveau technicien. La direction technique de la ligue ne souhaitant pas abonder sur ce nouveau poste, la contrainte financière ne permettait pas au comité de proposer un contrat CDI à plein temps.

Le comité avait émis le souhait de recruter un technicien expérimenté capable de répondre rapidement et prioritairement aux missions sportives liées à ce poste. Le profil de Jérôme FRANJUS correspondait aux critères demandés.

Lors du CA du 17 Juin dernier, les différentes missions départementales du poste ont été définies ainsi que la prise en charge du CD à hauteur de 60 % du temps de travail de J.FRANJUS. Cette proposition a été validée à l'unanimité des présents.

Avec l'accord de la ligue, John BLANCHARD l'accompagnera durant la prochaine saison sur les missions définies afin de passer le relais dans de bonnes conditions.

Pour conclure :

- **Approbation** des comptes (vérifiés par Thierry BLOQUET, vérificateur aux comptes) : ils sont approuvés **à l'unanimité**
- **Quitus** au trésorier pour sa gestion : le quitus est donné **à l'unanimité**
- **Budget prévisionnel** approuvé **à l'unanimité**

5) Rapport d'activités du pôle détection et développement

✚ Stages sur sélection (détection) à Petit-Couronne, stages sur inscription (juniors)stages départementaux (Isneauville, Envermeu, Yvetot, Montivilliers)

→ Au total, 448 joueurs soit 1400 jours *stagiaires*, beaucoup de poussins en plus ce qui a une répercussion sur la fréquentation du circuit *jeunes* et donc sur les engagements en compétition.



**COMITE DEPARTEMENTAL
DE SEINE-MARITIME
DE TENNIS DE TABLE**

Date : 06/04/2024
Source : secrétariat
général

- + Les stages féminins : 90 féminines rassemblées dans ces stages sur la saison. Une bonne fréquentation qui peut être encore améliorée.
- + Formation de cadres : initiateur de club (2 périodes possibles, une en septembre et une en janvier) et animateur de club
- + Le circuit *jeunes* en quelques chiffres : participation en augmentation : 114 pour le district rouennais, 86 pour le DH et 34 pour le DD, 5 tours
- + Le développement et la détection :
 - Action de détection : Le *shool'ping* (à destination des scolaires dont les grandes sections de maternelle)
 - Action de détection : Le *découv'ping* (moins de 7 ans)
 - Aide à la mise en place de créneaux baby ping (4 – 7 ans)
 - Soutien aux actions de développement envers les féminines
 - Visites de clubs
 - Stages de proximité
 - Compétitions diverses (cf le circuit *jeunes*)
 - Top régional (détection) le 15 janvier 2023, sélection de 21 joueurs qui a abouti à un stage régional de détection
- + Les groupements d'employeurs : au nombre de 4 (avec pour cadres) :
 - Le GEMTT (Stéphane LE BOURHIS)
 - Le GETTE (Stéphane MARAIS)
 - Le GRNBTT (Nicolas DEBRAY)
 - Le GRSCCT (Jérôme FRANJUS)

6) Rapport d'activités pôle sportif et compétitions

+ Rappel responsables commissions et autres instances :

Entre autres,

- Commission féminine : Perrine BRUYERE
- Commission *organisations* : Richard HERELLE
- Commission sportive départementale + PPP + interclubs : Jean DESPY
- Responsable finales par classement : Galvin BRETON
- D1 D2 : Jean-Michel LEFEBVRE
- Championnat individuel *Vétérans* : Dominique COMMARRE



**COMITE DEPARTEMENTAL
DE SEINE-MARITIME
DE TENNIS DE TABLE**

Date : 06/04/2024
Source : secrétariat
général

- ✚ Championnat individuel *vétérans* : toujours plus d'inscrits (164) donc un besoin en salles supplémentaire, 2 créneaux proposés, la finale de ce championnat a eu lieu à AUFFAY : 74 présents sur 124 qualifiés. Remarque : nombre de JA insuffisant
- ✚ D1 D2 : titres : pour la D1 : ENTENTE Saint Pierraise TT : et pour la D2, ALCL TT Grand Quevilly

7) Pôle communication

David TLUSTEK rappelle brièvement tout le travail mené depuis plusieurs années au sein de ce pôle (exemple : création de nouveaux logos notamment pour chaque district et dernièrement la finalisation du site du CD76TT).

- Site du CD76TT : hébergement chez OVH, solution qui a été retenue par le comité, coût annuel : 480 €

David encourage à aller le consulter régulièrement (onglets en rouge) : idée, à terme, de faire administrer la page d'un district par un responsable désigné au sein de chaque district.

A savoir : ne pas hésiter à inscrire dans la rubrique « *events* » les événements dans les clubs comme, par exemple, la date concernant la participation d'un club à un forum des associations

EN REFLEXION :

- Créer une page *club* (avec pour objectif de la faire gérer par le chargé de communication du club)
- Poursuivre les interviews
- Relancer les news *letters* (à raison d'une tous les 2 ou 3 mois)
- Trouver des partenaires privés (se référer aux derniers CR de CA évoquant les différents packs possibles)

8) Lutte contre les violences sexistes et sexuelles dans le sport

Il faut que cela reste une priorité, ces violences peuvent aller de la remarque sexiste à de l'attouchement.

Quelques rappels :

- ✚ Contrôle honorabilité : une exigence pour la ré affiliation FFTT, nécessité d'identifier précisément le (la) président(e), le ou la secrétaire ainsi que le (la) trésorier (re) du club

Siège : 7b, rue Franklin-Roosevelt 76120 Le GRAND-QUEVILLY
Tél 02 35 67 37 11, site internet : cdtt76.fr, E-mail : cd76tt.secretariat@orange.fr



**COMITE DEPARTEMENTAL
DE SEINE-MARITIME
DE TENNIS DE TABLE**

Date : 06/04/2024
Source : secrétariat
général

- ✚ Rappel engagement du comité en signant lors de l'assemblée générale 2021 à Franqueville St Pierre le manifeste d'engagement pour la lutte contre les violences sexistes et sexuelles dans le sport. A ce jour, peu de clubs l'ont signé
- ✚ Désignation à cette occasion d'un référent par district (eux-mêmes signataires) pour contribuer à la diffusion et à **la signature de ce manifeste** par un maximum de clubs
- ✚ Obligation d'afficher dans chaque club le numéro d'appel : **119**
- ✚ Programmer une journée de formation dans chaque district en partenariat avec l'association « colosse aux pieds d'argile » pour les éducateurs, bénévoles,

9) Commission féminine

- ✚ Championnat départemental D1 par équipes : 4 équipes en phase 1 et 5 équipes en phase 2
- ✚ Challenge départemental : 15 équipes accueillies au gymnase Anquetil à Neufchâtel-en-Bray
- ✚ Coupe avec handicap à Bolbec en juin : 14 équipes
- ✚ Manifestation « solidarité-cancers » : (rappel 1^{er} tour en 2022 « octobre rose », 10 équipes, 482 € reversés à la ligue contre le cancer) **date à retenir** : « Solidarité – Cancers » **dimanche 12 novembre 2023 au CPQ**
- ✚ Projets saison 2023-2024 : un stage de reprise avant les championnats, 1 entraînement 1 fois/phase, une rencontre interclubs réunissant le 76 et le 27

10) Elections complémentaires au conseil d'administration du CD76TT

Il s'agit des candidatures de :

- ✚ Sandrine DEVAUX
- ✚ Bernard DEMARTHE
- ✚ Guillaume GOUPIL

Ces 3 candidatures sont acceptées à l'unanimité et viennent enrichir le conseil d'administration du CD76T.

11) Nomination du nouveau responsable du district dieppois

Bernard DEMARTHE, président actuel du club d'Envermeu est élu à l'unanimité par les personnes présentes à l'assemblée générale.



**COMITE DEPARTEMENTAL
DE SEINE-MARITIME
DE TENNIS DE TABLE**

Date : 06/04/2024
Source : secrétariat
général

12) Désignation d'un suppléant au conseil de ligue

Il s'agit de David TLUSTEK dont la nomination est approuvée à l'unanimité

Adrien POIGNIE conclue cette assemblée générale en remerciant pour leur présence les présidents-es de club, membres du CD76TT, licenciés,...

Un pot de l'amitié permet à tous-tes de finir cette assemblée sous le signe des échanges et de la convivialité

La secrétaire

Catherine SAMSON

le président du CD76TT

Adrien POIGNIE